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◆ 巻頭言 

新年明けましておめでとうございます。平

素は連盟活動にご支援ご協力を賜り心より

感謝申し上げます。 

 新型コロナウイルスは、諸外国では猛威を

振るっており、我が国でも新たな変異株であ

るオミクロン株の拡大が懸念されています。

連盟としては、現場の感染対策の強化ととも

に、臨床で働く理学療法士への支援策を今

後も要望していかなければならないと考えて

います。 

 政府は昨年、看護職員の賃上げ措置に「コ

ロナ克服・新時代開拓のための経済対策」を

閣議決定しました。当初は、看護師のみの支

給に限定されていましたが、小川議員をはじ

め日理連、協会が連携して陳情等を行い、理

学療法士･作業療法士等のコメディカルの処

遇改善にこの収入を充てることができるよう

柔軟な運用を認めることが盛り込まれまし

た。 

 また、自民党厚労部会下に理学療法士に

関する小委員会設置が決定されました。この

小委員会は理学療法士に関する論議を行う

ものであり、理学療法士の将来に向けて良

い影響が出ることが期待できます。地道な支

援活動と小川議員の存在から得られた結果

と言えます。 

 昨年は、衆議院選挙の年でした。連盟から

は与党自民党の議員に推薦状を交付し、応

援をさせていただきました。残念ながら3名

の推薦候補の当選がかないませんでした

が、リハビリ議連の2名の候補者は当選する

ことができました。ご支援いただいた方に心

から感謝申し上げます。 

 今年はいよいよ参議院選挙の年です。理

学療法士に関わる諸政策を実現していくに

は、理学療法士の代表を政策決定の場に継

続して送リ出していかなくてはなりません。

私たちの声を国会に届けるためには、理学

療法士の国会議員が必要なのです。 

理学療法士として医療や政策の決定に影

響を及ぼしていく、そのために、連盟活動は

理学療法士一人ひとりにとって、とても責任

ある重要な活動であることを是非ご理解い

ただきますようお願い申し上げます。 

想 い を か た ち に          Fukuoka Physical Therapist Federation 

福岡県理学療法士連盟 

ニュース No12   

福岡県理学療法士連盟 会長 白石 浩 

令和4年1月1日発行 

発行責任者：白石 浩 

編集：福岡県理学療法士連盟 広報部 

事務所： 

 〒812-0013 

  福岡市博多区博多駅東2-8-26 

        第3白水駅東ビル305号 

 TEL 092-482-3635 

◆ 連盟会費納入のお願い  

平素より当連盟の運営にご協力いただき感謝申し上げます。新年度となりましたので、2022年度会費納入を会員各位にお

願い申し上げます。新型コロナウィルス感染症の流行拡大により、健康、生活が大きく脅かされている最中ではございます

が、何卒ご理解、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 新型コロナウィルス感染症の流行拡大により、日常生活に多大な影響が出てきおりますが、このような時期であるからこそ、

私たちの声を医療や福祉そして介護の政策に反映させるために連盟運営を継続して参りたいと考えております。あなたの会

費が理学療法の未来を作ります。今後とも何卒ご理解とご協力をお願い申し上げます。 
 

 ○福岡県理学療法士連盟の会計年度期間：1月～12月 

 ○年会費：3,000円  

 ○会費納入方法：口座引き落とし 
 

 手続きがお済でない方は同封しております預金口座振替依頼書および返信用封筒にご記入の上ご返送下さい。また、新入

会の方で口座引き落としを希望される方は預金口座振替依頼書に加え、入会申込書の提出が必要となります。 

 入会申込書は福岡県理学療法士連盟ホームページよりダウンロードして頂き、必要事項記入の上、預金

口座振替依頼書とともに返信用封筒でご返送ください。 
 

                    福岡県理学療法士連盟HP http://www.fptf.sakura.ne.jp/index.html  ⇒ 
  

※前年の会費の納入が確認できない場合は休会として処理させて頂きます。 

 連盟関係の研修会での会員特典が受けられない他、発行物の発送も停止となります。ご了承下さい。 
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特  集 

新年、明けましておめでとうございます。清々しい気持ちで新年をお迎えになられたことと拝察致します。この

一年が皆様にとりまして希望に満ちた明るい日々であることを心よりお祈り申し上げます。 

 令和2年の初頭から突如として始まり、あっという間に世界を席巻した新型コロナウイルス感染症は2年を経

過した現在、幾分落ち着きを見せていますが、まだまだ予断を許さない状況であることに変わりはありません。 

このコロナ禍により大きく変わったのが人と人との距離感。経済活動は停滞し、サービス提供形態も大きく変

化しました。そうした中、ワクチン接種率の向上と困窮に喘ぐ国民に対する救済策、支援策を打ち出す一方で、

政府が推進したのは、働き方改革とデジタルトランスフォーメーション（DX）でありました。生産年齢人口が激減

する2040年以降の経済を支えるためにこのDXは進められていたものですが、コロナ禍により飛躍的に開発と

社会実装が進みました。リアルとバーチャルが混在する社会において、エビデンスに基づいた対人サービスは

どのような形で提供されることになるのか、私たちの業務においても大きな変化の予感はするものの未だ明瞭

とはなっていません。不安の一方でわくわくするような期待感も感じています。 

 さて、コロナ禍は理学療法士の勤務環境にも様々な影響を及ぼしました。私は同年8月から10月にかけて47

都道府県理学療法士会を対象にリモートでヒアリングを行いました。その過程においても現場の混乱と不安と

を感じ取ることができました。党内には新型コロナウイルス感染症対策本部が設けられ、また党所属医療系議

員のみによる新型コロナウイルス対策医療系議員団本部も設けられました。私はそのいずれにおいても理学

療法士をはじめとしたリハビリ専門職を代表する立場から、リハ医療や介護現場における現状と課題を訴えま

した。 

しかし、残念ながらそれらの場における議論は医師、看護師の議論にほぼ集中し、その他の医療専門職に

議論が及ぶことは殆どありませんでした。それはリハ現場の状況を殆どの議員が知らないせいでしょう。誰しも

自らが知らないことについて意見を述べることはできません。私たちが声を上げることの大切さがここにもあり

ます。一人より二人、二人より三人と、現場を理解し、私たちの窮状を知る議員が増えればそれらが声になり、

政策にも反映されやすくなります。また、私たちの窮状はリハサービスを必要とする国民の不便ともなります。

これらは国民の声としての意味も併せ持つものなのです。 

 政策は前例主義です。ひとたび不都合な政策が施行されるとその影響は長く続くことになります。不都合な政

策が実施されないように私たちは私たち自身の明るい未来を勝ち取るために、政策のチェック機能を持ち、先

手を打っていく、そのような成熟した組織を作り上げる必要があるのです。 

今年は寅年、私にとって最後の大きな挑戦の年となります。 

新年、飛躍の年に！  

福岡県理学療法士連盟             Fukuoka Physical Therapist Federation 

小川 克巳（かつみ） 
参議院議員 

参議院厚生労働委員会委員長 

◆ 連盟顧問紹介 

原口剣生県議（久留米市）  
自由民主党福岡県支部連合会会長  

野原隆士県議（福岡市西区）  川端耕一県議（北九州市門司区）  
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福岡県理学療法士連盟             Fukuoka Physical Therapist Federation 

☆ 若手理学療法士の声に白石会長がお答えします‼ ☆ 

◆ 現在の加入状況 

  会員数（令和3年12月2日現在）   725 名 （12.1 %） （カッコ内は県士会会員比） 

   まだまだ会員数が少ない状況です。今後もさらなる理学療法士の理解と入会の促進が重要です。 

Q1 ： 「政治活動に興味はありませんし、その意義も感じません。」 

   A ： 理学療法士が抱えるさまざまな問題の中には、政治的手段によってしか解決できない問題があります。例 

えば、理学療法士を名乗るのは理学療法士だけですが、理学療法業務を理学療法士以外の職種が行う

ことは規制がありません（業務独占）。また、薬剤師・看護師のように調剤薬局や訪問看護ステーションな

どを開業できません（開業権）。私たちが行える行為や身分はすべて法律で定められており、診療報酬や

処遇は政治の場で決定されていると言っても過言ではありません。多くの理学療法士が法制度を改正す

る必要性を理解して、政治活動の意義をご理解いただきたく存じます。 
 

Q2 ： 「福岡県理学療法士連盟って必要ですか？連盟の年会費3,000円は高すぎませんか？」 

   A ： 公益団体である日本理学療法士協会や福岡県理学療法士会は特定の政党を支持したり選挙運動を行う

ことが出来ません。従って、私たちの想いを医療や福祉の政策へ繋げるためには、政治活動や選挙運動

を行う組織、つまり理学療法士連盟が必要なのです。理学療法士の代表を国会に送り続けることも連盟

の目的の一つです。会費については、看護連盟は7,000円～10,000円であり、医師や柔道整復師の連盟

は更に高額な会費で運営されています。理学療法士連盟は、経費節減を徹底し効率的な運営を行いなが

ら、会費負担をかけないよう心掛けています。 
 

Q3 ： 「理学療法士の代表がなぜ与党に入る必要があるのですか？」 

   A ： 法律制定、改定などを進めるにあたり法律案の提出、発議、審議、成立の過程で政権を担当している政党

である与党が賛成しなければ法律改正ができません。その為、組織代表議員は与党に入っている必要が

あるのです。 
 

Q4 ： 「理学療法士協会の会員は連盟会員になる必要がありますか？」 

  A ： 理学療法士協会の要望事項を法律化へ働きかける組織が理学療法士連盟です。理学療法士の生活を守

り、職域を拡大し身分を確立させるために「協会」と「連盟」の２つ団体が両輪となり連携しながら役割を分

担しなければなりません。もし、「連盟」が機能しない場合は協会の要望事項も絵に描いた餅となってしま

います。従って、各都道府県の理学療法士会においても会員が連盟へ加入し、同じ理学療法士として連

盟組織を強固なものにすることが重要です。 
 

Q5 ： 「妻は看護師をしているが、看護師の連盟はかなり細かい支部運営が行われているようだ。福岡

県理学療法士連盟はなぜそうしないのか？」 

   A ： 連盟支部の組織化は大きな課題であると認識しています。今後、県議会や市町村首長・議員との顔の見

える関係作りを深めていくためにも、また、地方で抱える特有の問題を解決するためにも、支部運営の活

性化は非常に重要であると考えています。今後の重点課題として取り組ませていただきます。 

 

※ 他にも多くの貴重なご意見をいただきました。ありがとうございました。 

今後とも福岡県理学療法士連盟の活動へのご理解ならびにご協力お願い申し上げます。 
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職務 氏名 

 会 長 白石  浩 

 副会長・幹事長 永野  忍 

 副会長・幹事長代理・組織局長  岩佐 聖彦 

 会員管理局長 甲斐  学 

 事務局長  遠藤 正英 

 企画局長  吉村 直人 

 広報局長  山坂 誠一 

 青年・女性局長  麻生  努 

福岡県理学療法士連盟             Fukuoka Physical Therapist Federation 

職務 氏名 

幹 事（事務局）   笹栗 淳子 

幹 事（事務局）   山本 壮太 

幹 事（会員管理局）  濱田 真吾  

幹 事（会員管理局）  大原 常豊  

幹 事（組織局）   志田 啓太郎  

幹 事（組織局）   春口 幸太郎  

幹 事（組織局）   原  孝太  

幹 事（青年・女性局）  沖原 優子  

第六期（令和3～ 4年度）福岡県理学療法士連盟役員を紹介します！ 

◆ 連盟総会・臨床理学療法研修会のご案内 

   日時 令和 4年 2月 26日（ 土 ）  （ 総会・研修会ともに15分前から入室可 ） 

   場所  オンライン開催 （ 総会：Zoom  研修会：Zoom ウェビナー ） 
 

   ◆令和 4年度 福岡県理学療法士連盟 総会  13 ： 00  ～  13 ： 30       

      令和3年度事業報告  令和4年度事業計画  等  
 

   ◆令和 3年度 福岡県臨床理学療法研修会 13： 30  ～  16 ： 30 
 

      総合テーマ：「ウィメンズヘルス」  司会 ： 白石 浩 氏  （ 福岡県理学療法士連盟会長 ） 
 

       ・ 13：30 ～ 14：00 「 理学療法の政策課題とその解決に向けた取り組み 」 

                       小川 かつみ 氏  （ 参議院議員 ） 
 

       ・ 14：05 ～ 14：40 「 ウィメンズヘルス分野への理学療法介入とその現状について 」 

                       沖原 優子 氏 （ 桜十字福岡病院 ） 
 

       ・ 14：40 ～ 15：15 「 整形外科術後の生理不順などに対して包括的に対応を行った一症例 」  

                       中元 洋子 氏 （ 産業医科大学若松病院 ） 
 

       ・ 15：20 ～ 15：55 「 産後女性への理学療法介入 」  

                       漆川 沙弥香 氏 （ WHHC代表 ） 
 

       ・ 15：55 ～ 16：30 「 泌尿器科外来での理学療法介入 」  

                       熊丸 真理 氏 （ 麻生リハビリテーション大学校 ） 
 

    ※申し込み：福岡県理学療法士連盟総会の出席は、連盟ホームページからお申し込み下さい（締め切り2月21日）  

              臨床理学療法研修会は、協会マイページより行って下さい 

                （受付期間：令和4年1月19日～2月21日，定員：500名）  

◆ 令和4年度診療報酬改定研修会のご案内 

   日時 令和 4年 5月 20日（ 金 ）    18 ： 30  ～  20 ： 00 
 

   場所  オンライン開催 （ Zoomによるライブ配信 ） 
 

   講師 泉 清徳 氏  （社会医療法人雪の聖母会 聖マリア病院 ） 
             

       申し込み：福岡県理学療法士連盟ホームページからお申し込み下さい  

       ※変更等のお知らせがある場合はホームページよりお知らせ致します。  
 

            受講料：福岡県理学療法士連盟会員 2,000円  2022年度会費未納者 5,000円  会員外 7,000円 

           新規入会者（年会費+参加費） 5,000円 ← ※ホームページより入会手続きをお願いします 
 

            締め切り：令和4年5月10日（火） 


